
 

[Hier eingeben] 

 

 
102. Jahresversammlung 2021 

Datum: 11. - 29. Mai 2021   Ort: Onlineversammlung mit Findmind.com 

Teilnehmer:  44 Aktivmitglieder, 6 Freimitglieder, 6 Ehrenmitglieder, 0 Passivmitglieder, 6 Gäste (Neumitglieder)  

Unentschuldigte Aktivmitglieder: Luca Freiermuth, Gianluca Hug, Kevin Itin, Simon Tschopp, Matthias Zehnder, 

Serajna Mathys, Desiree Wüthrich, Noemie Wagner, Natasza Wagner, Dominik Wagner, Flurin Waser 

Absolutes Mehr: 32 

Nächste Jahresversammlung: 04. Februar 2022 

Traktandum  Auszählung  

1. Vorgehen  
Ordnungsgemäss sind die Einladungen per Briefpost und Mail an alle Aktiv-, Frei-, 
Ehren-, Neu,- und Passivmitglieder verschickt worden. Aufgrund der aktuellen Covid-19 
Pandemie hat sich der Vorstand des TV Zunzgen entschieden, diese im Zeitraum vom 
11.-29. Mai 2021 in elektronischer Form durchzuführen.  
Durchgeführt wurde diese mit dem Online Tool von Findmind.ch  
Am 31.05.2021 wurden die Resultate vom Vorstand mittels Restversammlung 
ausgewertet.  
 

 

2. Protokoll der letzten Jahresversammlung 
Bemerkung: Enthaltung einer Person da noch nicht Mitglied 

Ich stimme zu: 61 
Ich stimme dagegen: 0 
Enthaltung: 1 

3a. Jahresbericht 2020 des Präsidenten  
Bemerkung: Enthaltung einer Person da noch nicht Mitglied 
 
 
3b. Jahresbericht 2020 des Technischen Leiters 
Bemerkung: Enthaltung einer Person da noch nicht Mitglied 
 
 
3c. Jahresbericht des Chef Jugend 
Bemerkung: Enthaltung einer Person da noch nicht Mitglied 

Ich stimme zu: 61 
Ich stimme dagegen: 0 
Enthaltung: 1 
 
Ich stimme zu: 61 
Ich stimme dagegen: 0 
Enthaltung: 1 
 
Ich stimme zu: 61 
Ich stimme dagegen: 0 
Enthaltung: 1 

4. Jahresrechnung 2020 und Revisorenbericht  
 
Erläuterung zur Jahresrechnung 
Der Turnverein Zunzgen schliesst das Geschäftsjahr 2020 mit einem Gewinn von CHF 4'802.05 
ab, wobei wir einen Verlust von CHF 5'831.50 budgetiert haben. 
Die Haupteinnahmen im Berichtsjahr 2020 waren die Sportfondsbeiträge für den Chlausä-Cup 
2019 sowie die Nationalturntage 2019, welche beide erst im Berichtsjahr 2020 ausbezahlt 
wurden (Total CHF 5'800). 
Unsere Ausgaben (welche in einem normalen Jahr durch die Einnahmen aus unseren eigenen 
Anlässen wie CC und Waldlauf gedeckt werden) wurden durch das STV Stabilisierungspaket 
Covid-19 Sport kompensiert (Erläuterungen siehe Anhang am Ende der Jahresrechnung 2020). 
 
Bemerkung: Enthaltung einer Person da noch nicht Mitglied 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Ich stimme zu: 60 
Ich stimme dagegen: 0 
Enthaltung: 2 



  
 

 

5. Mutationen  
 
Folgende Mitglieder wurden einstimmig als Aktivmitglieder aufgenommen:  
 
Angelina Kaufmann 
Peter Mandak 
Chiara Schweingruber 
Flurin Waser 
Noemi Weitnauer 
Kim Weitnauer 
Jessie Weitnauer 
 
Der aktuelle Mitgliederstand des TV Zunzgen präsentiert sich folgendermassen: 
 
61 Aktivmitglieder  
14 Passivmitglieder  
94 Freimitglieder  
23 Ehrenmitglieder  
 
Für diese Online-Jahresversammlung sind die Neumitglieder bereits von Anfang an 
stimmberechtig. Deshalb verändert sich das Absolute Mehr nicht.  
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Ich stimme zu: 62 
Ich stimme dagegen: 0 
Enthaltung: 0 

6. Jahresprogramm 2021 Ich stimme zu: 61 
Ich stimme dagegen: 0 
Enthaltung: 1 

7. Voranschlag und Festsetzung der Mitgliederbeiträge 2021 
 
Erläuterung zum Budget 2021 
Wir budgetieren für das laufende Jahr einen Verlust von CHF 10'167. 
 
Das Budget 2021 weist in den Ausgaben unter anderem alle turnerischen Anlässe aus, welche 
voraussichtlich stattfinden können resp. per Stichtag 30.04.2021 noch nicht abgesagt wurden. 
Ebenfalls budgetieren wir wieder ein internes Turnfest sowie die Bücheltrophy, womit sich die 
budgetierten Gesamtausgaben auf CHF 26'687 belaufen. Diesen Ausgaben stehen aber nur 
Einnahmen von CHF CHF 16'520 gegenüber (Mitgliederbeiträge, Beitrag von der Gemeinde + 
J+S Leiterenschädigung). 
Ob ein weiteres Stabilisierungspaket vom STV vorgesehen ist, kann heute nicht beurteilt 
werden. Falls weitere Anlässe abgesagt werden müssen, mindern sich unsere budgetierten 
Ausgaben.  
Der Vorstand des Turnvereins Zunzgen hat sich entschieden, an der Durchführung der internen 
Anlässe wie der Bücheltrophy und des internen Turnfests festzuhalten (sofern es die Situation 
zulässt) und diese trotz des budgetierten Verlusts nicht einzusparen. Damit soll den 
Mitgliedern eine sportliche Betätigung im Verein geboten und der Vereinszusammenhalt 
gefördert werden. 
 
Bemerkung von Nadine Hofacker:  
Zu Punkt 6600 J&S Entschädigung: Wieso wird mit einer Annahme gerechnet?  
Kann hier nicht der definitive Betrag 2020 (3406.-) eingesetzt werden? Die restliche Teilzahlung 
ist ja bereits Mitte/Ende Januar 2021 erfolgt. Ausserdem wurde auch hier en Covid 
Sonderbeitrag in der Höhe von 3649.- ausbezahlt. Diesen finde ich nicht im Budget.  
 
Antwort von Kassierin Sandra Schaffner: 
Nach Input von Nadine zum Budgetposten «J&S Leiterentschädigung» können die J&S Beiträge 
fürs 2021 bereits definitiv budgetiert werden, da die Berechnungsbasis jeweils das Vorjahr ist 
und dieses bereits definitiv abgerechnet wurde. Da vom BASPO zusätzlich ausserordentliche 
Covid-Sonderbeiträge ausbezahlt wurden (CHF 3’649.00) erhöhen sich die budgetierten J&S 
Leiterentschädigungen auf Total CHF 7'055.00 (vorher CHF 3'500). Dies mindert den 
budgetierten Verlust auf CHF 6'612 (vorher CHF 10'167). 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Ich stimme zu: 59 
Ich stimme dagegen: 3 
Enthaltung: 1 
 
 
 
 



  
 

 

Der Vorstand schlägt der Versammlung vor, die Mitgliederbeiträge 2021 unverändert zu 
belassen: 
Aktive: 120.- 
Aktive in Ausbildung: 80.- 
Passive: 30.- 
Jugend: 60.- 

 
Ich stimme zu: 55 
Ich stimme dagegen: 3 
Enthaltung: 4 

8. Ergänzungswahl in den Vorstand 
 
Im Hinblick auf Veränderungen im Vorstand zur kommenden Jahresversammlung 2022 schlägt 
der Vorstand der Versammlung vor, Philippe Dürrenberger bereits jetzt als zusätzlichen 
Beisitzer aufzunehmen. So kann Philippe bereits vorgängig für seine bevorstehende 
Vorstandsaktivität als Technischer Leiter eingearbeitet werden. 
 
Der Vorstand würde bei einer Wahl von Philippe für das laufende Jahr wie folgt aussehen: 
 
Präsident: Thomas Ditzler (Rücktritt per JV 2022) 
Chef Jugend: Markus Ettlin 
Technischer Leiter: Roman Hofacker 
Kasse: Sandra Schaffner 
Aktuarin: Joana Frei 
Beisitzer: Andreas Schaffner 
Beisitzer: Philippe Dürrenberger (neu) 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Ich stimme zu: 60 
Ich stimme dagegen: 1 
Enthaltung: 1 

9. Ehrungen, Ernennungen und Auszeichnungen.  
 
Das Traktandum 9 Ehrungen, Ernennungen und Auszeichnungen wird auf die nächste 
Jahresversammlung 2022 verschoben. In der Hoffnung, dass diese Versammlung dann wieder 
physisch abgehandelt werden kann und die Ehrungen im dementsprechend verdienten 
Rahmen für die geehrten Personen abgehandelt werden kann. 
 

 

10. Anträge 
 
Anträge sind beim Vorstand in der dafür vorgegebenen Zeitspanne keine eingegangen. 
 

 

11. Verschiedenes  
 
Für die Organisation der Turnfahrt 2021 vom 4./5.September 2021 stellen sich Andreas 
Schaffner und Manuel Wüthrich als Organisatoren zur Verfügung.  
 
Für die Organisation des Altjahresbummel 2022 (voraussichtlich 7. Januar 2022) stellen sich 
Nicole Bürki und Zoe Staudenmann als eigentliche Organisatorinnen des abgesagten Bummels 
2021 zur Verfügung. 
 
Für die Organisation des Skitages 2022 (voraussichtlich 12. Februar 2022) stellen sich Joana 
Frei und Sabrina Herzog als eigentliche Organisatorinnen des abgesagten Skitages 2021 zur 
Verfügung. 
 

 

Bemerkungen  
 
Peter Oberer:   
Für die grosse Arbeit der Online-Versammlung möchte ich mich beim Vorstand herzlich 
bedanken! 

 

Yana Krieg:  
Ich freue mich auf das interne Turnfest. Toll, dass ihr einen Ersatzanlass organisiert. Danke. 
 
Celina Burckhardt:  
Vielen Dank für eure tolle Arbeit und ich hoffe die geplanten Anlässe können stattfinden =) 
 

 



  
 

 

Jonas Jenni:   
vielen dank für euren unermüdlichen einsatz in dieser fordernden zeit! ihr seit spitze!  
 
Livia Belser:  
Danke für euches Engagement und stetige Isatz i dere schwierige Ziit. 
 
 
Nerina Spicher:   
Ich bin sehr froh, Teil des TV Zunzgens und ebenfalls des tollen Leiterteams zu sein. Ich freue 
mich auf weitere, sportliche Jahre! 
 
Philippe Dürrenberger:   
Danke fürs organisieren der GV und die Arbeit über das ganze Jahr hinweg! 
 
Carole Spiess:   

Vielen Dank!😊✌ 

 

Thomas Löffel:   
Besten Dank für den Einsatz im 2020. Für das Jahr 2021 wünsche ich Euch viel Glück, damit 
möglichst viele Anlässe durchgeführt werden. Den Teilnehmern selber wünsche tolle Erfolge. 
 
Jessica Mauroner:   
Danke euch für euren Einsatz und die Durchführung dieser Jahresversammlung :) 
 
Sabrina Herzog:   
Liebi Vorstandsmitglieder Viele härzliche Dank für eures Engangement dieses Joor im Verein. 
Als ich mich vergangenigs Joor us em Vorstand verabschiedet ha - ha sälbscht ich nit drmit 
grächnet, dass mir e solch e "speziells" Turnjoor wärde erläbe... Ich hoff ihr blibet witerhin so 
am Ball und motivieret üchi Vereinsmitglieder aktiv im Verein z'blibe...;-) Uf e spannends 
Turnjoor, das uns bestimmt no lang in Erinnerig blibe wird...=)  
 
Peter Mandak:   
Herzlichen Dank für euren zusätzlichen Einsatz im letzten Jahr! 
 
Roman Hofacker:   
Danke 
 
Anja Kurz:   
Vielen lieben Dank dem ganzen Vorstand für die unermüdliche Arbeit und den grossen Einsatz 
in diesen herausfordernden Zeiten. Ich freue mich riesig darauf, euch hoffentlich bald alle 
wieder einmal zu sehen! 
 
Jonas Ringier:   
Lieber Vorstand Wie vieleicht schon gehört werde ich bald ein neues Kapitel aufschlage und 
den Umzug in die Zentralschweiz wagen, wo ich einen neuen Job in Angriff nehmen werde. 
Dass heisst ich werde nicht mehr so aktiv am Vereinsleben teil nehmen können und somit 
werde ich mich auch als Leiter zurückziehen. Ich werde dennoch an den wichtigen anlässen für 
den TV Zunzgen im einsatz sein sofern es der Job erlaubt. Für das Turnfestwägeli werde ich 
mich aber sicher noch persönlich kümmern damit auch am Turnfest genügent Bier getrunken 
werden kann;) Liebe Grüsse Jonas Ringier 
 
Nadine Hofacker:   
Danke fürs Engagement in diesem schwierigen Jahr. Schön werden Vereinsaktivitäten trotz 
fehlender Einnahmen weiterhin grosszügig unterstützt. 
 
Svenja Luder:   
Vielen Dank für euer Engagement! 
 
Roman Mundwiler:   
Wär vielleicht noch spannen ob es auch möglich wäre eine App einzuführen in dem man sich 
einfach an oder abmelden kann.? 



  
 

 

 
Tenniken, 03.Juni 2021 
Aktuarin Joana Frei  

Vorstand: Wird vom Vorstand auf die to-do Liste aufgenommen.  

 

Der Vorstand bedankt sich ganz herzlich für die tollen Bemerkungen.  


